



## **Digitalisasi Kampung Ranca Manjah Melalui Pelatihan Microsoft dalam Program KKN Mahasiswa UIN Bandung**

**Aninda Widya<sup>1</sup>, Suciati Ayuning Tyas<sup>2</sup>, Wisnu Uriawan<sup>3</sup>**

<sup>1</sup>Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati. e-mail: [anindawidya3110@gmail.com](mailto:anindawidya3110@gmail.com)

<sup>2</sup>Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati. e-mail: [tyassuciatiayuning@gmail.com](mailto:tyassuciatiayuning@gmail.com)

<sup>3</sup>Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati. e-mail: [wisnu\\_u@uinsgd.ac.id](mailto:wisnu_u@uinsgd.ac.id)

### **Abstrak**

Artikel ini membahas mengenai digitalisasi Kampung RancaManjah melalui pelatihan *Microsoft Word* pada program Pengabdian Masyarakat Mahasiswa (KKN) UIN Bandung. Perkembangan teknologi memberikan dampak yang signifikan terhadap desa-desa seperti RancaManjah, namun masih terdapat tantangan dalam mengakses dan memahami teknologi. Kursus pelatihan ini bertujuan untuk membekali masyarakat dengan keterampilan *Microsoft Word* untuk meningkatkan efisiensi dan produktivitas di berbagai bidang. Metode pelatihan interaktif telah berhasil meningkatkan pengetahuan dan keterampilan masyarakat. Meskipun peningkatan yang signifikan terlihat, diperlukan pelatihan lanjutan untuk menguasai fitur-fitur lanjutan. Kesimpulan dari penelitian ini adalah metode pelatihan interaktif memiliki nilai yang sangat berharga dalam mengembangkan keterampilan teknis di pedesaan.

**Kata Kunci:** digitalisasi, *Microsoft Word*, KKN, masyarakat

### **Abstract**

*This article discusses the digitalization of RancaManjah Village through Microsoft Word training at the UIN Bandung Student Community Service (KKN) program. Technological developments have had a significant impact on villages such as RancaManjah, but there are still challenges in accessing and understanding technology. This training course aims to equip people with Microsoft Word skills to increase efficiency and productivity in various fields. Interactive training methods have succeeded in increasing community knowledge and skills. Although significant improvements are seen, further training is required to master the advanced features. The conclusion of this research is that interactive training methods have invaluable value in developing technical skills in rural areas.*

**Keywords:** *digitization, Microsoft Word, KKN, community*

## A. PENDAHULUAN

### 1. Sub Bab

Seperti yang telah kita ketahui, perkembangan teknologi telah menjadi salah satu fenomena yang sangat berpengaruh dalam kehidupan manusia dalam beberapadecade terakhir. Teknologi ini tidak hanya digunakan pada sektor bisnis dan industri, tetapi juga memiliki dampak yang signifikan pada tingkat lokal, seperti pedesaan. Di tengah masyarakat bergantung pada teknologi, pemahaman dan keterampilan dalam penggunaan perangkat lunak (*software*) seperti Microsoft Word menjadi semakin penting.<sup>1</sup>

Kampung Ranca Manjah yang terletak di Desa Citapen menghadapi tantangan dan peluang terkait dengan adopsi teknologi. Dimana penerapan teknologi memiliki potensi besar untuk membawa kemajuan dan meningkatkan kualitas hidup masyarakat. Namun, tantangan yang muncul adalah bagaimana mengintegrasikan teknologi ke dalam lingkungan Kampung Ranca Manjah yang seringkali masih memiliki keterbatasan akses dan pemahaman terhadap alat-alat digital.

Digitalisasi desa atau desa digital adalah proses mengadopsi teknologi informasi dan komunikasi serta alat-alat digital dalam berbagai aspek kehidupan pedesaan. Terdapat dua unsur penting yaitu pemberdayaan masyarakat desa dan teknologi informasi.<sup>2</sup> Paradigma Pembangunan pedesaan berbasis internet penting dilakukan di Tengah perkembangan teknologi informasi dan komunikasi.<sup>3</sup>

Pelatihan Microsoft Word menjadi salah satu langkah krusial dalam menjembatani Kampung Ranca Manjah menuju digitalisasi pedesaan. Pelatihan menjadi sarana efektif untuk memberikan keterampilan yang diperlukan dalam menghadapi tuntutan dunia digital. Dengan kata lain, pelatihan ini tidak hanya sekedar mengajarkan teknologi, namun juga membuka jendela baru untuk pengembangan sosial pedesaan.

Pelatihan ini bertujuan untuk membekali masyarakat dengan keterampilan yang dapat diaplikasikan dalam berbagai aspek seperti administrasi desa dan Pendidikan. Melalui pelatihan Microsoft Word, masyarakat Kampung Ranca Manjah akan memiliki kemampuan untuk mengurangi ketergantungan pada proses manual yang akan memakan waktu dan sumber daya. Masyarakat akan mampu menghasilkan

---

<sup>1</sup> daryanto Setiawan, "Dampak Perkembangan Teknologi Informasi Dan Komunikasi Terhadap Budaya Impact of Information Technology Development and Communication On," *Jurnal Pendidikan X*, no. 2 (2017): 195–211.<sup>2</sup> Adisasmitha, "Pembangunan Pedesaan Berbasis Teknologi Informasi Dan Komunikasi," *Risalah* 27, no. 2 (2016): 62–73.

<sup>3</sup> Riska Robianto, Halifia Hendri, and Emil Salim, "Literasi Digital: Membangun Nagari Digital Melalui PortalPemerintahan Nagari," *JMM (Jurnal Masyarakat Mandiri)* 6, no. 2 (2022): 1249, <https://doi.org/10.31764/jmm.v6i2.7154>.

dokumen-dokumen yang lebih professional, efisien, dan meningkatkan produktivitas dalam berbagai bidang.

## B. METODE PENGABDIAN

Metode pelatihan Microsoft Word bertumpu pada pendekatan interaktif kepada kelompok sasaran, yaitu masyarakat RW 11 Kampung Ranca Manjah. Pelatihan dilakukan menggunakan metode teori dan praktik, dengan focus pada pengenalan fitur-fitur utama, praktik langsung, serta penerapan dalam konteks yang relevan. Pendekatan ini memungkinkan masyarakat memahami konsep dan keterampilan penggunaan Microsoft Word secara menyeluruh. Materi yang diberikan berupa pengenalan antarmuka Microsoft Word, cara penggunaan fungsi serta praktik membuat dokumen dan kop surat. Selama pelatihan berlangsung, disediakan beberapa perangkat laptop dan didampingi oleh Mahasiswa KKN UIN Bandung. Untuk meningkatkan pemahaman dan interaksi, diadakan sesi diskusi serta studi kasus. Dengan demikian, metode pelatihan Microsoft Word yang berfokus pada partisipasi aktif dan latihan praktis ini membantu masyarakat mengembangkan keterampilan yang dapat diterapkan secara nyata dalam berbagai konteks.

## C. PELAKSANAAN KEGIATAN



Gambar 1. Pembukaan oleh ketua KKN Kelompok 249



Gambar 2. Pemaparan materi Microsoft Excel



Gambar 3. Masyarakat praktik membuat dokumen

## D. HASIL DAN

### PEMBAHASAN

#### Penelitian

Selama pelatihan Microsoft Word di Kampung Ranca Manjah, warga RW 11 mengalami peningkatan yang signifikan dalam pemahaman dan penerapan keterampilan menggunakan software ini. Setelah mengikuti kursus pelatihan yang dilakukan melalui metode interaktif, masyarakat dapat menerapkan konsep dasar Microsoft Word dalam berbagai konteks, khususnya dalam pengelolaan desa dan pendidikan.

**Tabel 1:** Peningkatan Pemahaman dan Penerapan Microsoft Word oleh Masyarakat RW 11 Kampung Ranca Manjah

No.	Aspek	Tingkat Peningkatan
-----	-------	---------------------

---

**1. Pemahama  
nantarmuka**

Tinggi

---

2.	Pengg unaanfungsi	Sedang
3.	Pemb uatan dokumen	Tinggi
4.	Pemb uatankop surat	Sedang

---

Keterangan: Seperti yang ditunjukkan pada Tabel 1, masyarakat umum telah meningkatkan pemahaman mereka tentang antarmuka Microsoft Word secara signifikan, mencapai tingkat pemahaman yang tinggi. Selain itu, setelah pelatihan, Anda akan memiliki pengetahuan yang baik tentang penulisan dokumen dan kop surat. Namun, tingkat peningkatannya masih moderat ketika menggunakan fitur-fitur canggih. Hal ini dapat diatasi dengan pelatihan dan pendampingan lebih lanjut sebagai bagian dari praktik.

### **Pembahasan**

Hasil pelatihan Microsoft Word menunjukkan bahwa pendekatan interaktif yang digunakan memberikan dampak positif terhadap peningkatan pemahaman dan keterampilan masyarakat Kampung Ranca Manjah. Peningkatan ini dapat memengaruhi kemampuan Anda dalam membuat dokumen secara lebih profesional dan efisien, sehingga menghasilkan peningkatan produktivitas di banyak bidang. Penting untuk dicatat bahwa hasil penelitian ini sesuai dengan harapan awal kami.

Melalui pelatihan, masyarakat telah mengatasi keterbatasan dalam mengakses dan memahami teknologi, sehingga membuka peluang keterlibatan yang lebih besar di dunia digital. Temuan ini konsisten dengan penelitian sebelumnya yang menunjukkan pentingnya pelatihan dalam mengembangkan keterampilan teknologi informasi. Selanjutnya hasil penelitian ini dapat dihubungkan dengan konsep pembangunan desa dengan menggunakan internet. Dengan mengintegrasikan teknologi informasi ke dalam berbagai aspek kehidupan pedesaan, desa dapat mencapai kemajuan yang signifikan dalam pemerintahan desa, pendidikan, dan bidang lainnya.

Hasil ini menunjukkan langkah nyata menuju terwujudnya paradigma pembangunan tersebut di Kampung Ranca Manjah. Namun, penting untuk dicatat bahwa pengembangan lebih lanjut diperlukan untuk meningkatkan penggunaan fitur-fitur canggih. Pelatihan dan pendampingan yang berkelanjutan membantu masyarakat mengatasi hambatan-hambatan ini. Dalam konteks ini, hasil penelitian ini dapat diartikan sebagai langkah awal yang menggembirakan dalam memperkenalkan teknologi ke daerah pedesaan.

Secara keseluruhan, pelatihan Microsoft Word di Kampung Ranca Manjah memberikan dampak yang sangat positif. Peningkatan pemahaman dan keterampilan masyarakat dengan menggunakan perangkat lunak ini memberikan bukti nyata bahwa pendekatan interaktif merupakan cara yang efektif untuk mendukung digitalisasi desa dan memberdayakan masyarakat lokal.

## **E. PENUTUP**

Terlihat bahwa pelatihan Microsoft Word di Kampung Ranca Manjah memberikan dampak positif terhadap pemahaman dan peningkatan keterampilan masyarakat dalam menggunakan perangkat lunak. Peningkatan ini memberikan kontribusi terhadap masyarakat dalam banyak hal, khususnya pemerintahan desa dan pendidikan. Meskipun pemahaman saya tentang antarmuka Microsoft Word telah meningkat secara signifikan, diperlukan lebih banyak pelatihan untuk sepenuhnya menguasai fitur-fitur canggih.

Metode pelatihan interaktif telah terbukti efektif dalam mendukung digitalisasi desa dan pemberdayaan masyarakat lokal. Namun, untuk mendapatkan manfaat maksimal, penting untuk memberikan pelatihan dan bimbingan berkelanjutan untuk mengatasi segala kendala yang mungkin timbul. Kesimpulan dari penelitian ini adalah bahwa pendekatan pelatihan interaktif sangat berharga dalam mengembangkan keterampilan teknis di daerah pedesaan. Saran yang dapat diajukan adalah melanjutkan pelatihan dan pendampingan yang lebih lanjut untuk mengatasi kendala dalam menggunakan fitur-fitur canggih dan memastikan peningkatan berkelanjutan dalam keterampilan masyarakat. Oleh karena itu, upayaini dapat terus memfasilitasi kemajuan dan penguatan Kampung Ranca Manjah di era digital.

## **F. UCAPAN TERIMA KASIH**

Terima kasih memuat apresiasi yang penulis ucapkan kepada seluruh pihak yang telah terlibat dan berperan dalam acara Pelatihan *Microsoft Word* baik dalam bentuk perizinan, dan pembimbing pelatihan yang dilaksanakan di Kampung Rancamajah.

Kami ingin mengucapkan terima kasih yang tulus kepada semua pihak yang telah berperan penting dalam pelaksanaan Pelatihan Microsoft Word di Kampung Ranca Manjah. Terima kasih kepada seluruh pihak yang telah mendukung kami dalam bentuk izin dan bimbingan pelatihan.

Khususnya, kami ingin mengucapkan terima kasih kepada dosen pembimbing lapangan, Dr. Wisnu Uriawan, M. Kom, atas bimbingan dan dukungannya yang berharga dalam proses ini. Tanpa bantuan dan panduan beliau, pencapaian kami tidak akan sejauh ini.

Terima kasih juga kepada seluruh tim pelatihan yang telah bekerja keras untuk

<https://proceedings.uinsgd.ac.id/index.php/Proceedings>

memberikan pelatihan *Microsoft Word* yang bermanfaat kepada masyarakat Kampung Ranca Manjah. Kerja keras dan dedikasi kalian sangat dihargai.

Kami juga ingin mengucapkan terima kasih kepada masyarakat RW 11 Kampung Ranca Manjah yang telah berpartisipasi aktif dalam pelatihan ini. Semangat dan antusiasme kalian telah memperkuat hasil pelatihan kami.

Terakhir, terima kasih kepada semua pihak yang telah mendukung dan turut serta dalam upaya kami untuk mendukung digitalisasi dan pemberdayaan masyarakat lokal. Semoga hasil pelatihan ini dapat terus memberikan manfaat yang berkelanjutan bagi Kampung Ranca Manjah di era digital. Terima kasih sekali lagi atas dukungan dan kerjasama yang luar biasa.

## **G. DAFTAR PUSTAKA**

- Adisasmita. "Pembangunan Pedesaan Berbasis Teknologi Informasi Dan Komunikasi." *Risalah* 27, no. 2 (2016): 62–73.
- Robianto, Riska, Halifia Hendri, and Emil Salim. "Literasi Digital: Membangun Nagari Digital Melalui Portal Pemerintahan Nagari." *JMM (Jurnal Masyarakat Mandiri)* 6, no. 2 (2022): 1249. <https://doi.org/10.31764/jmm.v6i2.7154>.
- Setiawan, daryanto. "Dampak Perkembangan Teknologi Informasi Dan Komunikasi Terhadap Budaya Impact of Information Technology Development and Communication On." *Jurnal Pendidikan X*, no. 2 (2017): 195



